

LA MAISON DU BISCUIT



Tout commence en 1903 ...

Paul Burnouf, arrière-arrière-grand-père, crée sa boulangerie à La-Haye-du-Puits. Fin connaisseur des céréales par son métier d'origine de meunier, il élabore de nombreuses recettes, dont la fameuse brioche dominicale encore fabriquée de nos jours.

À l'entre-deux guerres, Maxime, fils de Paul Burnouf, reprend l'affaire familiale et acquiert une forte réputation

Chaque jour, il livre en voiture à cheval quelques magasins dépositaires dans le canton, qui ne feront que faire grandir sa notoriété.

En 1940, le grand-père, se prénommant lui aussi Maxime, n'a pas le temps de reprendre l'affaire familiale lorsque la guerre éclate. Fait prisonnier, il ne peut empêcher l'effondrement du travail des deux générations l'ayant précédé. À son retour de captivité, il n'a plus rien.

Très rapidement, au sein des épiceries qu'il livre à vélo, Amandines, Petits Cakes et Doigts de dames, font la réputation de Maxime : La Biscuiterie du Cotentin est née.

À la fin des années 60, Marc décide de reprendre les rênes de la petite fabrique. A 19 ans, sa jeunesse et son dynamisme lui permettent de faire de la Biscuiterie du Cotentin une affaire fleurissante. En 1997, c'est un peu par hasard que Marc redécouvre une vieille photo de la boulangerie de Paul.

En 2010, face au succès grandissant et sans discontinuer du magasin, la famille Burnouf, accompagnée de Kevin, 5ème génération et contaminé depuis peu par le virus du biscuit, est face à un constat simple : le magasin est devenu trop petit.

Alain Tardif, l'ami fidèle plein de ressources, propose de s'entourer d'artisans d'exception pour réaliser un projet complètement utopique, imaginé sur un coin de nappe : la rue des docteurs Burnouf est née.

Le saviez-vous ? LES ÉGYPTIENS SONT A L'ORIGINE DU BISCUIT !!



Ils ajoutent du miel au pain pour mieux le conserver, mais ils décidèrent de le cuire deux fois plus longtemps. C'est ici que l'on retrouve l'étymologie du mot « bis-cuit » : cuit deux fois. On peut retrouver des illustrations dans le tombeau du pharaon égyptien Ti, de la Ve dynastie. Des peintures illustrent un ouvrier qui attise le feu d'un four où cuisent des galettes.

Les anciens Égyptiens servaient et mangeaient des biscuits de forme circulaire, qui ressemblaient à ceux d'aujourd'hui, remplis de raisins secs ou de miel, lors de fêtes religieuses, de célébrations et d'autres occasions... les recettes se trouvent dans d'anciennes transcriptions...



La Recette : Les galettes Saint-Michel

Préparation : 15 minutes cuisson : 20 minutes

Ingrédients

- 140g de farine
- 100g de sucre
- 100g de beurre
- 2 jaunes d'œufs
- 1 pincée de sel



- 1- Mélangez dans un saladier un jaune d'œuf et le sucre en poudre jusqu'à ce que le mélange blanchisse. Ajoutez la farine, le beurre en lamelles et le sel. Malaxez et travaillez la pâte jusqu'à ce qu'elle soit souple.
- 2- Façonnez 1 rouleau avec la pâte et découpez des tranches et marquez-les avec un embauchoir si vous le souhaitez.
- 3- Dorez-les au pinceau à l'aide du jaune d'œuf restant.
- 4- Placez les galettes au réfrigérateur pendant 30 min pour que la pâte soit bien froide.
- 5- Préchauffez votre four à 180 °C.
- 6- Recouvrez une plaque allant au four d'une feuille de papier sulfurisé ou d'une feuille de silicone et disposez les galettes à intervalles réguliers.
- 7- Enfournez 20 min puis laissez refroidir sur une grille.

Chanson secrète : qui a chanté ?



«...de leur union sont nés des tas de petits gosses myopes comme papa Gambadant parmi les brioches se remplissant les poches... »

Réponse dans le prochain numéro



Personne célèbre

C' est un acteur français né le 29 avril 1930 à Paris 20^e et mort le 9 octobre 2017 Paris 14^e.

Il est issu d'une famille d'origine dinannaise. Son père Célestin est fils de cocher ; autodidacte, il passe le certificat d'études, est embauché à la Banque de France à 16 ans et termine sa carrière comme cadre supérieur dans l'industrie pétrolière, dans la société Shell ; sa mère Fernande est comptable.

Il grandit à Vichy pendant la Seconde Guerre mondiale (à la Libération, il assiste au spectacle des femmes tondues, ce qui lui donnera une vision noire de la nature humaine), puis à Vincennes, Rouen et Nantes.

Enfant rêveur, il fait des études médiocres au lycée Pierre-Corneille de Rouen, au collège de Cusset et au lycée Marcelin-Berthelot de Saint-Maur-des-Fossés. Il désespère son père, à l'opposé de son frère aîné Pierre qui intègre Polytechnique et devient ultérieurement ingénieur général de l'armement.

Il passe tous ses étés à Dinan. Après la guerre, la famille achète une résidence secondaire sur la Côte d'Émeraude à Saint-Lunaire, en Ille-et-Vilaine, une vingtaine de kilomètres au nord de Dinan. Il reste toute sa vie attaché à cette région ; en 2000, il achète une maison à Saint Briac, petite ville balnéaire qui jouxte Saint-Lunaire.

Réponse dans le prochain numéro

JEUX :

Lettre à lettre

En remplaçant les voyelles et les consonnes, formez un mot de 6 lettres.

Fleur du printemps

T	P	L	I	E	U
---	---	---	---	---	---

→

--	--	--	--	--	--

Gros poisson de mer

Q	N	R	I	E	U
---	---	---	---	---	---

→

--	--	--	--	--	--

Fruit rouge

R	S	F	A	E	I
---	---	---	---	---	---

→

--	--	--	--	--	--

Construction servant d'habitation

S	M	N	A	I	O
---	---	---	---	---	---

→

--	--	--	--	--	--

Animal de la famille des équidés

H	V	C	L	A	E
---	---	---	---	---	---

→

--	--	--	--	--	--

Animal de la basse-cour

D	N	D	N	O	I
---	---	---	---	---	---

→

--	--	--	--	--	--

Animal à long cou

F	G	R	A	E	I
---	---	---	---	---	---

→

--	--	--	--	--	--

Oiseau tropical

C	T	N	O	A	U
---	---	---	---	---	---

→

--	--	--	--	--	--

Chanson secrète : qui a chanté ?

«« ... J'eus alors du chagrin
De t'avoir ramené si loin
Sans savoir que ton bonheur,
C'était de vivre au pays de ton cœur. ...»



Réponse : « Kangourou » – Charles Trenet – 1963



Personne célèbre

Née un 9 juillet 1987 à Bondy. C'est une actrice et mannequin française.

Elle débute très jeune dans des publicités françaises pour Nissan, Quick, Euro Disney et pour Alsa.

Elle tourne en parallèle pour le cinéma, notamment avec Gérard Depardieu et avec Michèle Laroque dans la comédie populaire Le Plus Beau Métier du monde (1996).

Durant son enfance et son adolescence, elle participe à des compétitions d'équitation. Elle apparaît dans plusieurs séries télévisées et joue des rôles réguliers dans La Croisière foll'amour (1996-1998) et Seconde Chance (2008-2009), avant de se faire connaître auprès du grand public grâce à son rôle dans la série à succès Clem (2010-2019).

Elle tourne au cinéma dans des comédies populaires comme « Qu'est-ce qu'on a fait au Bon Dieu ? »

Réponse : *Élodie Fontan*



MANDALA :





À l'occasion de la fête de la musique

Nous avons le plaisir de vous convier à deux évènements !

LUNDI 17 JUIN à 16H

Concert de la chorale des séniors animé par Éric Boyer

VENDREDI 21 JUIN à 14H

Danse / musique / jeux animés en partenariat

avec Edison Formation

RDV EN SALLE DE RESTAURATION – GOÛTER OFFERT